

stillem Übereinkommen, daß nach jedem der alle Sommer sich wiederholenden Kämpfe zwischen Gymnasium und Vorstadtchule der geschlagene Teil so viel Zeit erhielt, daß er auf dem Rhein einen Vorsprung von 20 bis 30 Schritten erlangen konnte. Erst dann fand die Verfolgung statt, die oft noch zu einem lebhaften Seegefecht führte, sofort aber aufhörte, wenn der unterhalb der fliegenden Brücke liegende Rheinhafen erreicht war.

Schon vor 3 Uhr zogen zu den verschiedenen Thoren der Stadt die kühnen Blaujacks in vollstem kriegerischen Schmuck hinaus, um rechtzeitig auf der verabredeten Stelle einzutreffen. Hans von Dornen war der erste.

„Sind wir denn noch nicht alle beisammen?“

„Nein. Mellingers Karl fehlt noch. Auch vom Mühlhäuser ist noch nichts zu sehen.“

„Wie immer unsre Säumigen. Länger können wir aber nicht mehr warten, sonst überraschen uns die Seeräuber hier am Brückenhause. Wir wollen nach dem Wäldchen fahren. Die beiden werden schon nachkommen.“

Plaudernd schloß sich die ganze Gesellschaft ihrem Führer an und begab sich an den Rhein, wo 5 Boote angebunden lagen. 15 der Knaben bestiegen dieselben und stakten so gewandt stromaufwärts, daß man gut erkannte, wie sehr sie mit dem Sport des Rahnfahrens vertraut waren. Der Rest der Schüler hielt sich auf dem Uferdamm in gleicher Höhe. Nach kaum 20 Minuten war das bewußte Wäldchen erreicht. Die Boote wurden von neuem festgelegt, und alle Blaujacks stiegen ans Land.

„Dort kommen sie schon!“

„Ja wirklich. Sie haben nur 4 Boote. Die andern werden wohl auf dem Wege über das Zollhaus sich herumschleichen.“

„Gut. Setz Ruhe und Aufmerksamkeit. Du, Ketcher, gehst mit 6 Toxoten auf dem Damm vor und belästigst mit euren Pfeilen die Seeräuber so, daß sie ans Land steigen müssen, um euch zu vertreiben. Dann zieht ihr euch hierher auf die Hauptstellung zurück. Zählt genau, wieviel es sind.“

Dhne langes Zögern rief Ketcher seine „Toxoten“, d. h. seine Bogenschützen aus der Schar heraus und trollte ab. Andre als griechische Bezeichnungen wären ja unter der Würde der Tertianer gewesen. Deshalb hießen auch die mit Lanzen und Schwertern ausgerüsteten Blaujacks „Hopliten“, und die nur mit kurzen Wurfstöcken oder leichteren Waffen, wie Haselnußstecken u. s. w. ver-